

"Vous êtes la lumière du monde"



Marcher en diocèse suite à la lettre pastorale de notre évêque

Année 2023-2024

MOT DE L'EQUIPE DIOCESAINE

Il y a un an, le 16 octobre 2022, Monseigneur Fonlupt a adressé la **Lettre pastorale** : « **Vous êtes la lumière du monde** » à tous les membres des communautés chrétiennes en Vaucluse, comme à toutes les personnes qui s'interrogent et sont attentives à la vie et à la réflexion de notre Eglise. Elle a été distribuée à l'occasion d'un rassemblement diocésain qui s'est tenu à Cavaillon pour, à la fois, rendre grâce pour la canonisation de Saint César de Bus et nous proposer un horizon commun pour notre vie ecclésiale.

Cette lettre nous a invités à une réflexion tout au long de l'année pastorale 2022-2023.

Près de 80 groupes se sont constitués et ont rendu le fruit de leur travail. L'évêque est allé avec une équipe à la rencontre des doyennés pour poursuivre le discernement des changements auxquels nous sommes appelés. Une restitution a été présentée dans et par chaque doyenné, ainsi qu'une synthèse globale. Ces documents sont disponibles sur : www.diocese-avignon.fr

Ce travail de réflexion se poursuit cette année en mettant l'accent sur deux pôles : **"Communautés & Territoires"** et **"Vocations & Coresponsabilité"**. Nous vous proposons ici quelques pistes de travail pour accompagner la réflexion des groupes de partage dans les paroisses et les doyennés.

Sommaire

PRESENTATION

TRAVAIL EN PAROISSE
ET/OU DOYENNE

COMMENT PROCEDER?

FICHE 1 : "VOCATIONS ET
CORESPONSABILITÉ"

FICHE 2 : "COMMUNAUTÉS
ET TERRITOIRES

CALENDRIER



*"La communion est la nature de l'Église :
c'est d'elle que jaillit sa mission d'être le signe de l'union intime de la famille humaine avec Dieu...*

Viens, Esprit Saint d'amour, ouvre nos cœurs à l'écoute.

Viens, Esprit de sainteté, renouvelle le Peuple fidèle de Dieu. Viens, Esprit créateur, renouvelle la face de la terre."

Pape François, Discours d'ouverture du Synode sur la synodalité

Travail en paroisse et/ou doyenné

Les conseils pastoraux de paroisses ou secteurs inter paroissiaux, avec leurs pasteurs, sont envoyés en mission pour vivre une 2ème étape de la lettre pastorale de notre évêque : « *Vous êtes la lumière du monde* ».

Nous allons parcourir ce chemin en Eglise jusqu'au 13 avril 2024, date de la prochaine rencontre des conseils pastoraux. Le but de ce chemin ensemble *"n'est pas d'abord de parvenir à un ajustement interne, pour une meilleure organisation de notre présence et de la place des uns et des autres. Il s'agit d'une exigence bien plus profonde, consistant à penser notre vie en Eglise sous l'horizon de la mission. Nous allons nous demander de manière renouvelée, et pour le temps qui est le nôtre, de quelle façon notre Eglise peut comprendre la mission qui lui est confiée. Cette mission est participation à la mission du Christ, mission qui lui vient du Père, et se déploie sous la mouvance de l'Esprit"* (cf. Mgr Fonlupt, *"Pour lui rendre l'amour dont il aime le monde'... tous envoyés en Mission"*, 14 octobre 2023)

Pour ce faire, nous sommes invités à approfondir *deux aspects* de notre vie en Eglise :

1. L'articulation qui est à vivre entre les différents acteurs de la vie ecclésiale : laïcs, religieux et consacrés, prêtres et diacres. Nous vous proposons une première fiche intitulée : **Vocations & Coresponsabilité.**
2. La manière dont nos communautés vivent et sont présentes sur les territoires du Vaucluse. Une deuxième fiche est proposée, elle s'intitule : **Communautés & Territoires.**

Avec ce document de réflexion **les membres des conseils pastoraux avec leurs pasteurs pourront susciter des groupes de 6 à 8 personnes** : laïcs (pratiquants ou non, voisins, etc.), autres prêtres présents sur la paroisse ou secteur paroissial et diacres, laïcs consacrés, religieux ou religieuses.

Ce travail pourra aussi s'effectuer à l'échelle du doyenné :

là encore, des conseils pastoraux avec leurs pasteurs pourront se mettre ensemble pour réunir autour d'eux **des groupes de personnes sur le doyenné.**

Comment procéder ?

Chaque groupe pourra se retrouver une ou plusieurs fois pour réfléchir à une ou plusieurs questions proposées dans les deux fiches ci-dessous. Il est important que des questions des différents chapitres des 2 fiches soient abordées pour offrir les meilleurs fruits possibles de ces échanges. En même temps, il est essentiel que dès cette année nous avancions en particulier sur la question de *"Communauté et Territoires"* car des décisions seront à prendre dans un délais relativement court.

Pour chaque rencontre, mettre en œuvre une **"démarche de synodalité"** permettra de se rendre attentif à l'Esprit-Saint et de s'ouvrir aux autres et au Seigneur.

Chaque rencontre se déclinera en 3 temps, pour une **"Conversation dans l'Esprit"** :

1. **Présentation**. Tout en restant bref (1 mn par personne), prendre le temps de se présenter
2. Pour un temps de **prière/méditation**, les animateurs des groupes auront choisi l'un des textes proposés (voir ci-dessous) de la Parole de Dieu. Le texte sera lu à haute voix par une personne et cette lecture suivie d'un temps de silence.
3. **Approche des questions** :
 - Petit **temps individuel** (5 mn) avec les questions choisies. Les participants écrivent sur un papier des mots clés ou des phrases courtes résumant le fruit de leur pensée inspirée.
 - **2ème temps** (15 mn) : chacun énonce sobrement le fruit de son temps personnel ; pendant cette prise de parole, les autres n'interviennent pas mais prennent soigneusement des notes de ce qui est dit par celle ou celui qui prend la parole avec le souci d'écouter avec le cœur et pas seulement la raison.
 - Un **3ème temps** (20mn), après un temps de silence, permet à chacun d'ouvrir en soi-même un espace pour les autres et pour l'Autre. L'animateur-moderateur du groupe ouvre le temps d'échange-explicitation. À nouveau, chaque membre du groupe prend la parole : non pas pour réagir et contrer ce qui a été entendu, en réaffirmant sa propre position, mais pour exprimer ce qui, au cours de l'écoute des autres, l'a touché(e) le plus profondément et ce par quoi il ou elle se sent le plus interpellé(e).
 - Le **4ème temps** (10 mn), à vivre toujours dans un climat de prière et sous la conduite de l'Esprit Saint, consiste à identifier les points clés qui ont émergé. L'animateur-moderateur va aider le groupe à faire ressortir la ou les convictions, propositions, interrogations, convergentes.
 - Ce travail sera adressé **le 28 janvier 2024**, au plus tard, à l'adresse : lettrepastorale@diocese-avignon.fr

"Moi je suis venu pour que les brebis aient la vie, la vie en abondance" (Jn 10, 10)

"Dieu a envoyé son Fils dans le monde, non pas pour juger le monde, mais pour que, par lui, le monde soit sauvé" (Jn 3, 17)

"Dieu veut que tous les hommes soient sauvés et parviennent à la connaissance de la vérité. Car Dieu est unique, unique aussi le médiateur entre Dieu et les hommes, le Christ Jésus, homme lui-même, qui s'est livré en rançon pour nous" (1Tm 2, 4-6).

"Je vous donne un commandement nouveau : c'est de vous aimer les uns les autres. Comme je vous ai aimés, vous aussi aimez-vous les uns les autres. À ceci, tous reconnaîtront que vous êtes mes disciples" (Jn13, 34-35)

"Vocations & Coresponsabilité"

QUESTIONS

TOUS RESPONSABLES DE LA MISSION

- **Comme prêtre** : quand j'appelle un laïc pour une mission, quelle est la source de cet appel ? Qu'est-ce que j'attends du laïc que j'appelle pour la mission ? Est-ce que cela a évolué au cours de mon sacerdoce ?
Comme laïc : quand je réponds à l'appel pour une mission, quelle est la source de mon « oui » ? Est-ce que cela a évolué au cours de mon expérience missionnaire ?
Comme prêtre : comment j'accueille les désirs pastoraux des baptisés ? Ou comment je peux les susciter si personne ne vient spontanément ?
Comme laïc : Comment je me place dans l'équipe avec le prêtre pour mener cette mission ?
Comme prêtre et comme laïc : qu'est-ce qui me paraît essentiel pour que la mission porte du fruit ? Puis-je donner : une perle ? un écueil ?

"PRÊTRE, PROPHÈTE ET ROI" PAR LE BAPTÊME

- Comment l'Eglise et chacun de nous pouvons-nous élargir toujours plus notre regard sur le monde pour vivre notre baptême comme prophètes ? (*des propositions d'actions concrètes*). Comment, dans notre église diocésaine, pouvons-nous évoluer vers une coresponsabilité missionnaire réelle et efficace, en vue d'une pleine mise en œuvre des vocations, des charismes et des ministères de tous les baptisés ?

QUESTIONS

"LES DERNIERS SERONT LES PREMIERS". LA PAROLE DES PAUVRES

- Comment vivons-nous la synodalité avec les personnes souvent laissées en marge et/ou pour lesquelles nous "faisons des choses" alors qu'elles sont aussi de vraies coopératrices de la mission (personnes âgées, malades, handicapées, sans formation culturelle, pauvres, etc.) ? Comment mettre en place des moyens pour que chacun puisse pleinement épanouir sa vocation ? Quels déplacements nos communautés peuvent-elles opérer pour rejoindre chacun où il en est et lui proposer un bout de chemin ensemble ?

"QU'ILS SOIENT UN". LA CHARITE AU CENTRE DE LA MISSION

- C'est en vivant la communion les uns avec les autres que nous sommes des missionnaires crédibles pour le monde. Comment vivre mieux la communion entre laïcs, religieux ou religieuses et prêtres dans ma paroisse et/ou dans le diocèse ? Quels moyens concrets pourrions-nous mettre en oeuvre pour grandir en communion ? Quelles propositions ? Concrètement quels changements suis-je prêt à vivre pour répondre à cet appel ?

TEXTES

POUR APPROFONDIR

1ère Corinthiens 12,12-21 : "Frères, prenons une comparaison : le corps ne fait qu'un, il a pourtant plusieurs membres ; et tous les membres, malgré leur nombre, ne forment qu'un seul corps. Il en est ainsi pour le Christ. C'est dans un unique Esprit, en effet, que nous tous, Juifs ou païens, esclaves ou hommes libres, nous avons été baptisés pour former un seul corps. Tous, nous avons été désaltérés par un unique Esprit. Le corps humain se compose non pas d'un seul, mais de plusieurs membres.

Le pied aurait beau dire : « Je ne suis pas la main, donc je ne fais pas partie du corps », il fait cependant partie du corps. L'oreille aurait beau dire : « Je ne suis pas l'œil, donc je ne fais pas partie du corps », elle fait cependant partie du corps.

Si, dans le corps, il n'y avait que les yeux, comment pourrait-on entendre ? S'il n'y avait que les oreilles, comment pourrait-on sentir les odeurs ? Mais, dans le corps, Dieu a disposé les différents membres comme il l'a voulu. S'il n'y avait en tout qu'un seul membre, comment cela ferait-il un corps ?

En fait, il y a plusieurs membres, et un seul corps. L'œil ne peut pas dire à la main : « Je n'ai pas besoin de toi » ; la tête ne peut pas dire aux pieds : « Je n'ai pas besoin de vous »".

TEXTES

POUR APPROFONDIR

Romains 15, 5-6 : "Que le Dieu de la persévérance et du réconfort vous donne d'être d'accord les uns avec les autres selon le Christ Jésus. Ainsi, d'un même cœur, d'une seule voix, vous rendrez gloire à Dieu, le Père de notre Seigneur Jésus Christ".

1ère Corinthiens 12, 4-7 : "Frères, les dons de la grâce sont variés, mais c'est le même Esprit. Les services sont variés, mais c'est le même Seigneur. Les activités sont variées, mais c'est le même Dieu qui agit en tout et en tous. À chacun est donnée la manifestation de l'Esprit en vue du bien".

Concile Vatican II, Lumen Gentium 10

Le Christ Seigneur, grand prêtre d'entre les hommes (cf. He 5, 1-5) a fait du peuple nouveau «un Royaume, des prêtres pour son Dieu et Père » (Ap 1, 6 ; 5, 9-10). Les baptisés, en effet, par la régénération et l'onction du Saint-Esprit, sont consacrés pour être une demeure spirituelle et un sacerdoce saint, de façon à offrir, par toutes les activités du chrétien, autant d'hosties spirituelles, en proclamant les merveilles de celui qui, des ténèbres, les a appelés à son admirable lumière (cf. 1 P 2, 4-10). C'est pourquoi tous les disciples du Christ, persévérant dans la prière et la louange de Dieu (cf. Ac 2, 42-47), doivent s'offrir en victimes vivantes, saintes, agréables à Dieu (cf. Rm 12,1), porter témoignage du Christ sur toute la surface de la terre, et rendre raison, sur toute requête, de l'espérance qui est en eux d'une vie éternelle (cf. 1 P 3, 15).

Le **sacerdoce commun des fidèles** et le **sacerdoce ministériel** ou hiérarchique, qui ont entre eux une différence essentielle et non seulement de degré, sont cependant ordonnés l'un à l'autre : l'un et l'autre, en effet, chacun selon son mode propre, participent de l'unique sacerdoce du Christ. Celui qui a reçu le sacerdoce ministériel jouit d'un pouvoir sacré pour former et conduire le peuple sacerdotal, pour faire, dans le rôle du Christ, le sacrifice eucharistique et l'offrir à Dieu au nom du peuple tout entier ; les fidèles eux, de par le sacerdoce royal qui est le leur, concourent à l'offrande de l'Eucharistie et exercent leur sacerdoce par la réception des sacrements, la prière et l'action de grâces, le témoignage d'une vie sainte, leur renoncement et leur charité effective.

Vous trouverez quelques documents complémentaires : textes, vidéos, etc. sur www.diocese-avignon.fr. Entre autres :

- OUVERTURE DU CONGRÈS ECCLÉSIAL du diocèse de Rome, discours du Pape BENOÎT XVI, Basilique Saint-Jean-de-Latran, Mardi 26 mai 2009.
- Conférence de Mgr Aveline devant les prêtres au Congrès Mission 2022.
- *La coresponsabilité des laïcs dans l'Église et le monde*, Texte de la Commission épiscopale pour la doctrine de la Conférence des évêques catholiques du Canada, 2016

TEXTES

POUR APPROFONDIR

Extrait de l'Instrumentum laboris, Synode sur la synodalité, octobre 2023.

B2. Co-responsables de la mission. Comment partager les dons et les charges au service de l'Évangile

52. Dans une Église qui se définit comme signe et instrument de l'union avec Dieu et de l'unité du genre humain (cf. LG 1), le discours sur la mission se concentre sur la lisibilité du signe et l'efficacité de l'instrument, sans lesquels toute proclamation se heurte à des problèmes de crédibilité. La mission n'est pas la promotion d'un produit religieux, mais la construction d'une communauté dans laquelle les relations témoignent de l'amour de Dieu et où la vie elle-même devient une proclamation. Dans les Actes des Apôtres, le discours de Pierre est immédiatement suivi du récit de la vie de la communauté primitive, dans laquelle tout devenait occasion de communion (cf. Ac2, 42-47), ce qui rendait la communauté attractive.

53. Dans cette perspective, la première question sur la mission concerne précisément ce que les membres de la communauté chrétienne sont disposés à mettre en commun, à partir de l'originalité irréductible de chacun, en vertu de sa relation directe avec le Christ dans le Baptême et de son être habité par l'Esprit. Cela rend la contribution de chaque baptisé(e) précieuse et indispensable. L'une des raisons de l'émerveillement constaté au cours de la première phase est précisément liée à la possibilité de contribuer : « Puis-je vraiment faire quelque chose ? » En même temps, chacun est invité à assumer sa propre incomplétude, c'est-à-dire la prise de conscience que pour réaliser la mission, on a besoin de tous, ou, en d'autres termes, que la mission elle-même a aussi une dimension constitutivement synodale.

54. Voilà pourquoi la deuxième priorité identifiée par une Église qui se découvre synodale et missionnaire concerne la manière dont elle parvient réellement à solliciter la contribution de tous, chacun avec ses talents et ses rôles, en valorisant la diversité des charismes et en intégrant le rapport entre les dons hiérarchiques et charismatiques [...]

Extrait du §55 de l'Exhortation apostolique « Christi fideles laici » (St Jean-Paul II)

Dans l'Eglise-Communion, les états de vie sont si unis entre eux qu'ils sont ordonnés l'un à l'autre. Leur sens profond est le même, il est unique pour tous: celui d'être une façon de vivre l'égalité chrétienne et la vocation universelle à la sainteté dans la perfection de l'amour. Les modalités sont tout à la fois diverses et complémentaires, de sorte que chacune d'elles a sa physionomie originale et qu'on ne saurait confondre, et, en même temps, chacune se situe en relation avec les autres et à leur service [...]

Tous les états de vie, tant dans leur ensemble que chacun d'eux par rapport aux autres, sont au service de la croissance de l'Eglise; ce sont des modalités diverses qui s'unifient profondément dans le «mystère de communion» de l'Eglise et qui se coordonnent, avec un profond dynamisme, dans sa mission unique.

*« Jésus leur dit de nouveau : « La paix soit avec vous !
De même que le Père m'a envoyé, moi aussi, je vous envoie » (Jn 20,21)*

« Ils étaient assidus à l'enseignement des Apôtres et à la communion fraternelle, à la fraction du pain et aux prières. La crainte de Dieu était dans tous les cœurs à la vue des nombreux prodiges et signes accomplis par les Apôtres. Tous les croyants vivaient ensemble, et ils avaient tout en commun ; ils vendaient leurs biens et leurs possessions, et ils en partageaient le produit entre tous en fonction des besoins de chacun. Chaque jour, d'un même cœur, ils fréquentaient assidûment le Temple, ils rompaient le pain dans les maisons, ils prenaient leurs repas avec allégresse et simplicité de cœur ; ils louaient Dieu et avaient la faveur du peuple tout entier. Chaque jour, le Seigneur leur adjoignait ceux qui allaient être sauvés » (Ac 2,42-47)

« ...puisque vous avez goûté combien le Seigneur est bon. Approchez-vous de lui : il est la pierre vivante rejetée par les hommes, mais choisie et précieuse devant Dieu. Vous aussi, comme pierres vivantes, entrez dans la construction de la demeure spirituelle, pour devenir le sacerdoce saint et présenter des sacrifices spirituels, agréables à Dieu, par Jésus Christ » (1P 2, 3-5)

"Communautés & Territoires"

QUESTIONS

- 1. En regardant plus largement la réalité de notre secteur, que pourrions-nous imaginer comme soutien, élargissement, déplacement ?**
- 2. Comment mieux unir nos forces quand des communautés deviennent fragiles pour être vivantes, signifiantes et rayonnantes ?**

- Regardons ce qu'il se vit dans les communautés paroissiales où nous sommes. Quels sont les aspects significatifs de la réalité sociale au sein de laquelle nous vivons ? (activité économique, scolarisation, bassins de vie...)
- A partir des 5 critères proposés : prier, fraterniser, se former, servir, évangéliser
 - * Qu'est ce qui se vit bien et soutient la vie communautaire ?
 - * Qu'est ce qui manque ou est bien peu présent ?
 - * Qu'est ce qui serait à renouveler ou à vivre autrement ?
- En regardant plus largement la réalité de notre secteur, que pourrions-nous imaginer comme soutien, élargissement, déplacement ? Dans les domaines où nous percevons un manque ou un besoin, est-ce que nous pourrions trouver du soutien, un renouvellement à l'échelle de notre secteur ?
- Quels choix seraient à réfléchir ?
Qu'est ce qu'il nous faut approfondir pour cela ?

TEXTES

POUR APPROFONDIR

Le second aspect de notre réflexion concerne la présence de nos communautés paroissiales sur le territoire du Vaucluse. Pour vivre l'Eglise au cœur des réalités qui changent, il importe de nous repréciser les éléments qui constituent une communauté chrétienne et sa mission, et comment elle vit ou peut être appelée à évoluer dans sa manière de vivre au sein des territoires.

Là où chacun d'entre nous vit et se retrouve au sein de sa communauté, quelle est la réalité de celle-ci ? Prenons le temps de la regarder avec ses points d'appuis, et ses forces, mais aussi ses fragilités et ses faiblesses. Quelle sont les évolutions à vivre ?

Regardons la paroisse comme une communauté de croyants, rassemblée pas son Seigneur et offrant un espace de rencontres permettant aux personnes de cheminer dans la foi.

- La paroisse est un lieu où la Parole de Dieu est proclamée, accueillie, annoncée, priée.
- La paroisse est un lieu où l'eucharistie rassemble la communauté et où les sacrements sont célébrés.
- La paroisse est un lieu où la vie fraternelle est soutenue. Accueillir l'Évangile nous donne de nous recevoir comme frères et sœurs.
- La paroisse est aussi un lieu où l'on sera attentif aux besoins de nos frères et où pourront se déployer des actions de solidarité et d'attention aux personnes en fragilité.
- La paroisse doit être un lieu qui enracine chacun dans la communion au Christ et entre frères, et où s'enracine l'appel à la mission.

Il nous faut aujourd'hui, à frais nouveaux, repenser cet espace de nos communautés paroissiales, en étant attentifs aux formes diverses qui servent une relation avec le Christ : la communion dans l'assemblée de l'Eglise, les lieux d'accueil de la Parole, de formation, de catéchèse, les lieux d'échange fraternels et de proximité.

Une paroisse devrait pouvoir honorer cela, offrir des lieux où la BN du salut est manifestée dans le monde, où les disciples prient ensemble, se laissent enseigner par la Parole, célèbrent, pratiquent la charité fraternelle, sont envoyés dans le monde (Ac 2, 42-47).

Un certain nombre de nos paroisses ne remplissent plus à elles seules ces critères, ne forment plus une communauté, et il y a lieu de s'interroger sur la pertinence de les conserver comme telles.

« ...J'espère que toutes les communautés feront en sorte de mettre en œuvre les moyens nécessaires pour avancer sur le chemin d'une conversion pastorale et missionnaire, qui ne peut laisser les choses comme elles sont. Ce n'est pas d'une « simple administration » dont nous avons besoin. Constituons-nous dans toutes les régions de la terre en un « état permanent de mission. »

Pape François, Exhortation apostolique Evangelii gaudium §25

TEXTES

POUR APPROFONDIR

Extrait de l'Instruction « *La conversion pastorale de la communauté paroissiale au service de la mission évangélisatrice de l'Eglise* » de la Congrégation pour le clergé, 2020

VII. La paroisse et les autres répartitions internes d'un diocèse

42. La conversion pastorale de la communauté paroissiale dans un sens missionnaire prend donc forme et se réalise selon un processus graduel de renouvellement des structures où, par conséquent, la charge pastorale ou une participation à son exercice est confiée aux uns et aux autres selon des modalités diverses qui impliquent toutes les composantes du Peuple de Dieu.

43. A propos de la répartition interne du territoire diocésain, à la paroisse et aux vicariats forains, déjà prévus par le Code de Droit Canonique en vigueur, se sont ajoutées depuis quelques décennies dans le langage courant, repris par les documents du Magistère, des expressions comme "unités pastorales" et "zones pastorales". Ces dénominations définissent de fait des formes d'organisation pastorales du diocèse, qui expriment un nouveau rapport entre les fidèles et le territoire.

44. Pour cette question des "unités" ou "zones pastorales", personne ne doit évidemment penser que la solution aux multiples problèmes actuels se trouve en donnant tout simplement un nouveau nom à des réalités déjà existantes. Pour éviter de subir le changement dans ce processus de renouveau, bien au contraire pour le promouvoir et l'orienter, il faut trouver les structures qui permettront de revivifier dans toutes les composantes de la communauté chrétienne la commune vocation à l'évangélisation, pour une charge pastorale plus efficace du Peuple de Dieu, le "facteur clé" ne pouvant être que la proximité.

45. Dans cette perspective, la norme canonique met en relief la nécessité de délimiter des zones territoriales distinctes à l'intérieur de chaque diocèse, quitte à ce qu'elles soient ensuite regroupées en des réalités intermédiaires entre le diocèse lui-même et chaque paroisse. Par conséquent, il peut exister différents types de regroupements de paroisses qui tiennent compte de la dimension du diocèse et de sa réalité pastorale concrète.

La communion de l'Eglise doit être vivante et agissante au coeur de ces regroupements, avec une attention particulière à l'égard du territoire concret. C'est pourquoi, en les érigeant, il faut tenir compte, le plus possible, de l'homogénéité de la population et de ses manières de vivre, ainsi que des caractéristiques communes du territoire, de façon à faciliter la relation de proximité entre les curés et les autres agents pastoraux.

TEXTES

POUR APPROFONDIR

Pour que, dans nos territoires, la paroisse soit un lieu de croissance pour ses membres et puisse "*avancer sur le chemin d'une conversion pastorale et missionnaire*" (pape François, *La joie de l'Évangile* §25)... Voici une synthèse reprenant les critères développés par Mgr Fonlupt dans sa lettre sur la mission pages 6-7 et du document "*la paroisse est un lieu où...*" en lien sur notre site.

PRIER : Aimer Dieu, se tenir en sa présence, se laisser aimer par Lui. Prier, célébrer, louer rendre grâce, intercéder... par des liturgies attirantes, inspirantes et adaptées.

« *Nous sommes Fils de Dieu et adorateurs en esprit et en vérité.* »

FRATERNISER : Vivre l'amour du prochain et de soi-même, l'accueil et le soutien mutuels dans des petits groupes à taille familiale (équipe liturgique, groupe de catéchistes, des fleurs, du Secours Catholique, SEM ...) Vivre à cette échelle des relations de proximité favorise l'insertion d'anciens et de nouveaux dans la communauté.

« *Nous partageons la vie, la foi et la prière. Nous devenons frères et sœurs en Jésus* »

SE FORMER : Grandir. Poursuivre la conversion de son cœur, développer l'intelligence de la foi, discerner et cultiver ses talents et ses charismes.

« *Nous sommes disciples en suivant une formation permanente, catéchétique, spirituelle et pastorale* »

SERVIR : S'engager dans la communauté pour en servir la vitalité et la fécondité. Discerner les charismes, favoriser la prise de responsabilité du plus grand nombre, appeler à s'engager. La communauté s'organise pour accomplir efficacement sa mission interne et externe.

« *Nous partageons ce que nous avons reçu, nous servons selon nos talents, nous charismes. Nous sommes tous serviteurs* »

EVANGELISER : Annoncer Jésus-Christ mort et ressuscité pour nous (le *kérygme*) à ceux qui ne le connaissent pas encore. Conduire à lui, silencieusement par notre vie, et/ou par un annonce explicite pour faire découvrir son amour infini.

Calendrier à venir

14 octobre 2023 au 28 janvier 2024

Travail en paroisse et doyenné
sur les deux thèmes

Travail des 2 thèmes pour cette
année pastorale

Vocations et
coresponsabilité

Territoires et
communautés

28 janvier 2024

Retour des travaux à l'équipe
diocésaine

28 janvier 2024 au 30 juin 2024

Travail d'affinement de la question
« territoires et communautés »
en doyenné

13 avril 2024

2ème journée des
conseils pastoraux

Septembre 2024

Mise en oeuvre concrète